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 結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）扶桑町立学校管理規則の一部を改正する規則について     承認 

   （２）後援依頼について                    承認 

  （３）当面の諸課題について 

   

 

 ３ 連絡事項  

 （１）行事予定表について    

            

 

４ その他  

  

  

 

 

  

 

  
 

                                        

 

 

 

 



令和元年６月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和元年６月２６日（水） 

 午前１０時００分 

場所 扶桑町立柏森小学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

教育長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育委員 

教育長 

教育次長 

 

教育長 

 

 

教育委員 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）扶桑町立学校管理規則の一部を改正する規則について、説明をよ

ろしくお願いいたしします。 

改正について新旧対照表をご覧ください。教材の届出について第１０

条 学校において、文部科学大臣の検定を経た教科用図書及び文部科学

大臣が著作権を有する教科用図書以外の以外の前に「並びに教科用図書

代替教材」の文言追加するものです。教科用図書代替教材とは具体的に

はデジタル教科書などでこれらの教材を使用することを想定していま

す。 

ご意見、ご質問等ありますでしょうか。ないようですので、扶桑町立

学校管理規則の一部を改正する規則についてご承認していただけます

でしょうか。 

はい。 

続きまして（２）後援依頼についてお願いします。 

新規の申請１案件出ています。①笑舞５周年記念公演～今、伝えたい

人がいる!!～について申請が出ております。［①の説明］ 

後援依頼についてご質問はありますか。この団体は文化協会にも属し

ており意欲的な若者たちです。ご質問もないようですのでご承認してい

ただけますでしょうか。 

 はい。 

（３）当面の諸課題についてお願いします。 

１．扶桑町教育委員会 

本日、この会が終わりましたら教科書採択に向けて江南市立図書館で

教科用図書展示会が行われていますので教科書を閲覧したいと思いま

す。来年度使用小学校教科用図書採択について７月２３日（火）の定例

教育委員会で検討し採択したいと思います。 

学校運営協働協議会と地域学校協働本部について、当初の説明どおり

来年度からスタートしたいと思います。なお扶桑町議会議員さんが８月

中に福祉文教で１カ所ずつ視察される中で奈良県の学校運営協議会に



 

 

 

 

 

 

 

 

ついて研修し９月か１２月の議会で質問もあると思います。 

愛知県市町村教育委員会連合会総会・講演会が７月５日（金）豊橋で

行われます。教育委員の皆様よろしくお願いします。 

愛知教育大学教職大学院からの要請で教職大学院生１名を９月から

山名小学校で受け入れます。これは大学院生が学校現場で実践研究する

ために受け入れるものです。ご承知ください。 

学校休校日について、扶桑町では３日間、土日とあわせて５日間実施

しており本年度８月１１日から１５日です。５年目ですが、学校を休校

するということで当初心配もしましたがトラブルもないため、もう少し

拡大できたらと考えています。５年前、既に取り組んでいました稲沢市

に学校教育課長と指導主事が出向き聞き取りをしてきました。この学校

休校日を設けようと考えたのは、教員の働き過ぎを少しでも緩和したい

という思いからです。校長会に今後の休校日拡大について話をしたいと

思います。 

２．学校教育 

 学校訪問前期終了しました。教育委員の皆様ありがとうございまし

た。どの学校も落ち着いた雰囲気で行われていました。あと３校１１月

に行われます。よろしくお願いします。 

 幼・保・小の連携について、職員交流を行いたいと思います。保育園

の先生が小学校へ出向き、子どもたちがいる授業日に、小学校の先生方

は授業があるため夏休みを利用して交流を行います。子どもたちの様子

や実際の現場の様子を見ることによって知ったり学んだりすることも

多いということで計画しております。 

 尾北支所大会が７月１３日から各市町で開催されます。扶桑町では、

ソフトボールが北部グラウンド、バスケットボールの男女が扶桑中学校

と総合体育館で行われます。１３，１４日で予選を行い、準決勝・決勝

は２０、２１日で行われます。１５日は海の日で祝日のため行いません。 

３生涯学習 

 第４１回壮年ソフトボール大会は１５日雨が降り、翌日北部グラウン

ドはできましたが、緑地グラウンドができなかったため６月２３日（日）

北部グラウンドでできなかった試合を行いました。３０日（日）に準決

勝・決勝を行います。 

 文化協会では、第３５回町民音楽祭を７月７日（日）文化会館で１０

時３０分より行われます。 

 愛知駅伝の練習が始まりました。５月１９日から始めまして、１２月

７日が本番です。それに向けて２１回練習をします。練習会場は扶桑北

中学校８時から練習予定です。開催場所である愛・地球博公園はアップ



ダウンがあるため急坂のある前渡不動山での練習も予定しています。  

４．報告・連絡事項 

 文化会館開館２５周年記念企画事業で避難訓練コンサート＆企画展

示会では素晴らしい企画運営ということで近隣の方々にほめていただ

きました。 

学校給食共同調理場運営委員会が６月２７日（木）１１時ですのでご

予定をお願いします。 

チャレンジデーについて、住民参加率は扶桑町７３．４％、北秋田市

は６２．６％で快勝しました。ご協力ありがとうございました。 

 私からは、以上です。 

 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

教育長 

教育次長及び

各課長 

次に移りたいと思います。（１）行事予定についてお願いします。 

別紙２をご覧ください。［別紙２説明］ 

 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

教育長 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 その他何かございますか。 

議会の報告をさせていただきます。 

６月３日（月）中学校のエアコン設置工事について議決をいただいて

おります。工期が２月末までで、費用は１５８，９５０千円で７社の指

名競争入札で契約業者は菱和エアコン株式会社になりました。 

一般質問について、教育委員会関係で１０名からの質問がございまし

たのでご報告させていただきます。  

先ず、小室輝義議員さんからは、「通学路の安全対策について、ガー

ドレールの設置要望はありますか」という質問がありました。「学校、

地区からの要望はありません」と回答しました。 

次に、矢嶋惠美議員さんからは、熱中症予防対策に伴います「クール

スポットの活用」についての質問がありました。クールスポットにつき

ましては生涯学習施設である中央公民館、図書館、総合体育館、学習等

供用施設の玄関に６月１日から貼り紙をしてクールスポットについて

周知しておりますし、「広報ふそう」でも同様に周知しておりますと回

答しました。 

次に、佐藤智恵子議員さんから、「SNS を活用したいじめアプリの導

入は」という質問がありました。現在、いじめに関しては、学校で朝、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子どもたちの顔を見たりふだんの子どもたちの様子を見たり、アンケー

トを行うなど教育相談活動を行って、いじめについて対応しております

し、SSW がいじめ問題に関しては電話相談などで注視しております。アプリ

を使っての対応は、はっきりと氏名、顔がわかりにくい場合もあり、今のところ

導入は考えておりませんと回答しました。 

次に、近藤五四生議員さんからは、「学校給食の状況」についての質

問がありました。食べ残しにつきましては、献立や季節など状況により

ますが１日当たり２０㎏程度の食べ残しがあり、その対応については学

校において食育の教育をしておりますし、給食委員会などで食べ残しを

しないように取り組んでいます。担任と栄養教諭の連携や PTAを通して

保護者の皆さんにも周知し、さまざまな機会に啓発をしていますと回答しま

した。 

次に、和田佳活議員さんからは、「５月２５日（土）文化会館で開催

した避難訓練コンサートの参加住民の反応」についての質問がありまし

た。これは、公演中に地震が発生したということで避難訓練を行ったも

のです。住民からは大変好評で、避難訓練を通して避難に対する考え方

や防災意識が高まったというアンケート結果でしたと回答しました。 

次に、大河原光雄議員さんからは、「通学路の安全点検はどのように

なっているか」と「救命救急訓練はどのように行われているのか」という

質問がありました。通学路安全点検につきましては、年１回学校の先生

と PTA の協力で現場を確認し、子どもたちには下校時、ふだんの生活

の中で通学路の危険箇所について話をしております。防犯防災について

も避難訓練を行い、子どもたちに注意喚起をしております。救命救急に

関しましては犬山警察署や丹羽消防署の署員さんによる講習や AED の

取り扱い講習を受けていると回答しました。 

次に、丹羽友樹議員さんからは、「ことばの教育の大切さ」について

の質問がありました。語彙など豊富な言葉の力を身につけさせるため

に、先生方がふだんの授業や会話の中で言葉遣いに注意を払ったり、朝

の読書活動で語彙力を身につけさせたり、図書館でのボランティアによ

る読み聞かせ等も活用しており、言葉の力の大切さを子どもたちに身に

つけさせる指導をしていますと回答しました。 

次に、兼松伸行議員さんからは、「防犯対策」について防犯カメラも

含めまして質問がありました。防犯教育の状況については、大河原議員

の質問と被りますが、集団登校、集団下校を行っており、スクールガー

ドの方々の見守りにより安全を確保しており、犬山警察署員から研修・

講習を受けています。また、下校時は犬山警察署と連携し、パトロール

を強化しております。学校にはさすまた・警棒などを装備し、不審者に



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育委員 

教育次長 

 

教育長 

対応できるようしていますと回答しました。 

次に、髙木義道議員さんからは、「少人数教育・少人数指導」につい

ての質問がありました。少人数教育につきましては、基準は、小学校１・

２年生が３５人学級、３年生以上が４０人学級、中学校１年生が３５人

学級、２年生以上が４０人学級としており、県の教員配置を中心にして

います。少人数指導につきましては、多人数になる場合には町において

教員を補助する人員を配置していますと回答しました。 

最後に、小林明議員さんからは、「避難場所である体育館のエアコン

についてどのように考えているか」と質問がありました。体育館のエア

コンについては必要性を認識していると回答しました。 

以上が議会の報告です。 

何かご質問ありますか。 

体育館にエアコンが設置されているところはどれくらいですか。 

体育館の規模やエアコン設置の方法もいろいろと考えられます。全国

的に体育館にエアコンを導入しているのは１～２％です。 

その他何かございますか。ないようですので、６月定例教育委員会を

閉会します。 

 


